



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar

Buenos Aires, Argentina

BULGARIA PODRÍA SALIR GANANDO DE LA CRISIS EN GRECIA

Tania Harizánova

29/06/2011



Tomada de *Radio Bulgaria*¹



El analista Georgi Angelov comentando la crisis en Grecia - © Foto: BGNES

El pronóstico de verano de la agencia de consultoría Ernst&Young señala que la economía búlgara crecerá un 3,2% durante este año, mientras el PIB de la zona euro aumentará en un 2%. Los analistas hacen buenos pronósticos para Bulgaria en los

¹ [Http://bnr.bg/sites/es/Economy/Pages/BulgariapodriasalirganandodelacrisisenGrecia.aspx](http://bnr.bg/sites/es/Economy/Pages/BulgariapodriasalirganandodelacrisisenGrecia.aspx)

próximos dos años. Prevén un aumento considerable del PIB de este país, una expectativa positiva, basada en las perspectivas de un gran potencial de la economía búlgara y en el desarrollo sólido que precedió la crisis. Los pronósticos de Ernst&Young no excluyen riesgos, relacionados con la crisis en Grecia. El efecto sobre la economía búlgara podría manifestarse en "elevado estrés" en el sector bancario, la recrudescida disciplina crediticia, la baja demanda en las exportaciones, y la reducción de las inversiones extranjeras directas. De la situación, sin embargo, se pueden sacar dividendos positivos para Bulgaria. El analista Georgi Angelov nos ofrece un comentario sobre el tema en una entrevista para Radio Bulgaria.

¿Cuáles son los riesgos para Bulgaria que se derivan de la situación en Grecia?

"La situación no es tan sencilla, ni unívoca y no se puede decir categóricamente si Bulgaria perderá o ganará de lo que ocurre en Grecia. Las dos opciones son posibles y dependen de la política económica búlgara. Hay semejante ejemplo en 2009 y 2010, cuando los países bálticos estaban bajo enorme estrés y a pesar de que su vecina Letonia estaba convulsionada, Estonia pudo recuperar el interés de los inversores y salió rápidamente de la crisis. Es posible que en vez de sufrir, los países vecinos ganen, mostrando que son diferentes. Así que esta opción depende de si la política presupuestaria de Bulgaria sea estable y prudente, de si el país pueda mostrar a los analistas e inversores extranjeros que Bulgaria no es Grecia, sino todo lo contrario".

¿Cómo Bulgaria podría salir ganando de la crisis en Grecia y cuáles son las ventajas que podría sacar de la situación?

"En los medios de comunicación mundiales hay referencias constantes de los griegos y la economía griega. Toda la región alrededor de Grecia despierta escepticismo. Por otra parte, Bulgaria tiene una política diferente, exactamente la contraria y eso no puede quedar inadvertido. De esta manera, en vez de sufrir a consecuencia de la imagen de Grecia, el nombre de Bulgaria se fortalecerá sobre el telón de fondo de la política en el país vecino. Concretamente dicho, por muy críticos que seamos en cuanto al clima empresarial en Bulgaria, este país ofrece mejores y más estables condiciones de hacer negocios en comparación con Grecia. En ese país son fenómenos más negativos que en Bulgaria la corrupción, la proporción de las tasas del impuesto, la burocracia... Muchas empresas griegas están evaluando si vale la pena invertir en Grecia. Algunos están pensando a dónde trasladar sus plantas, instalaciones y el equipamiento, porque el ambiente en Grecia se vuelve cada vez peor. De esta manera, nuestro país podría atraer este dinero y las eventuales inversiones para sí".

Según un dicho búlgaro, si la casa del vecino está ardiendo las llamas llegarán a la tuya.

“Para nosotros es mejor que Grecia resuelva sus problemas. Es mejor formar parte de una región próspera en vez de una zona en que los estados se ven amenazados por quiebras. No olvidemos que Rumanía, Grecia, Serbia y Macedonia tienen un acuerdo firmado con el Fondo Monetario Internacional, añade Georgi Angelov. Todo esto perjudica a la imagen de toda la región y convierte la situación en aún más complicada. Para nosotros, la mejor opción es que los griegos empiecen a poner orden en su casa. La Unión Europea es estimulada por ayudar a Grecia, porque no desea permitirse el precedente de que un país comunitario sufra una quiebra. Dada esta ayuda del exterior, la cuestión sobre la salvación de Grecia está en sus propias manos”.

Versión en español por Vésela Petrova